



# GACETA DE MADRID

Del Martes 8. de Octubre de 1726.

*Vienna 7. de Septiembre de 1726.*



El día 29. del pasado asistió el Emperador à un Consejo de Estado , en el qual tomó asiento , y possession el Conde Juan Bautista de Coloredo , ( que ha buuelto de su Embaxada de Venecia ) no solo como Consejero , sino tambien como Mariscal de la Corte Imperial en cuyo empleo ha sucedido al Conde de Coloredo , su tío difunto , que fue Governador de Milán ; y se tiene por cierto , que el Conde Guillermo de Sinzendorf , hijo del Gran Chanciller , será nombrado Embaxador à la Republica Veneciana. Ya se ha confirmado la dudosa

noticia dada , de que el Elector de Treveris está comprehendido en el Tratado de Viena , y Aliança del Rey de España , porque el Baron de Kyau , su Plenipotenciario , y Comendador de la Orden Teatonica , firmó este Tratado , con los Ministros Imperiales , en casa del Principe Eugenio de Saboya ; y no se dificulta , que el Duque de Wolfembutel aya executado lo mismo , y que seguirá este exemplo la mayor parte de los Electores , y Principes del Imperio. Monsieur de San Saphorin , Ministro de Inglaterra , repite sus instancias para que se revoque el Edicto publicado en Sicilia , prohibiendo la entrada de los pelos de camello , droguetes , y otros generos de lana de las fabricas Inglesas ; pero parece que este Gobierno está muy distante de atender à sus representaciones , pues se discurre en publicar la misma prohibicion en todos los Payes Hereditarios de la Casa de Austria. Las cartas de Constantinopla de 25. de Julio dizen , que la peste hazia notable estrago en aquella Ciudad , y sus Arrabales , y que al principio de este gráve mal morian cada dia 200. personas , sin contar los niños , ni los esclavos ; pero que últimamente se avia aumentado tanto el contagio , que yá eran al día cerca de 500. los muertos , aviendose comunicado su infeccion hasta en la casa del Mayordomo del Gran Visir , y en las de algunos Consejeros del Diván , sin eximirse del daño el quartel de los Genizaros : y como tambien se padece la misma enfermedad contagiosa en la Ciudad de Andrinopla , que es donde en semejantes casos se retira el Gran Señor con sus mugeres , y Corte , es imponderable la confusion , y el rezelo de que llegue la peste à lo interior del Serrallo.

*Hamburgo 12. de Septiembre de 1726.*

Las Esquadras vnidas de Inglaterra , y Dinamarca permanecen sin novedad , ancoradas junto à la Isla de Nargen , y à la vista de Revel , en cuyo Puerto queda incorporada la mayor porcion del Armamento maritimo de la Czarina ; y por cartas de Petersburgo de 27. del pasado se sabe , que aque-  
lla

na del Crana avia pasado à Croonstad, para ver las Galeras, y Navios de Guerra, nuevamente fabricados en aquel Astillero, acompañada de los Señores de su Corte, y de los Ministros Etrangeros, con cuya cemitiva fue despues à Petershoff, en donde se estuvo divirtiendo algunos dias, y allí recibió su Magestad Czariana la plausible noticia de averse concluido su Tratado de Aliança con el Imperador, y el Rey de España. Aun es muy incierto el que esta Princesa execute el viage que tenia meditado hazer à Riga; y la opinion general es, que no se llegará à efectuar, y que solo pasará à la Ciudad de Moscú, antigua Capital de sus Dominios, (en donde es muy deseada) luego que se aparten de aquellas Cestas las Esquadras Inglesa, y Danica. El Conde Mauricio de Saxonia haze las mas vivas diligencias para ganar la voluntad de la Czarina, y inclinarla à que apruebe, y patrocine su Eleccion, para que recaiga en él la sucesion del Ducado de Curlandia, y se efectúe el matrimonio que tenia tratado con la Duquesa Viuda; y puede ser que lo logre, por estar apoyada su pretension de muy fuertes, y autorizadas recomendaciones. Entre tanto se trabaja con calor en Polonia para adelantar las prevenciones de la proxima Dieta general de aquel Reyno, que se ha de celebrar en Grodno, adonde y à se avia encaminado à este efecto el General Conde de Flemming, y la jornada del Rey quedaba señalada para el dia 11. de este mes; segun lo avisan de Varsovia con cartas de 4. añadiendo, que el Conde de Wratislau, Plenipotenciario del Emperador, avia entregado à su Magestad Polaca, por mano del Vice Chanciller de la Corona, sus Cartas de creencia, como Embaxador Extraordinario, pues aunque las tenía en su poder desde el año de 1724. no le ha parecido conveniente hazer uso de ellas hasta ahora, que concurre en aquella Corte con igual caracter el Abad de Livry, Embaxador de Francia.

*Genova 17. de Septiembre de 1726.*

**C**On las frequentes noticias que van llegando de lo que ha cundido la peste en las Provincias maritimas del Asia menor, y en el Archipiélago, ha mandado publicar el Magistrado de la Sanidad de esta Republica vn Vando muy riguroso, para que todas las Embarcaciones que vinieren de Levante hagan la mas exacta quarentena; y por vna que ha llegado ultimamente de Alexandria se ha sabido, que en aquella Provincia de Egypto se avian suscitado grandes turbulencias, porque Zerkis Mehemet Bey, y otros Reyezuelos de su Comarca, quedaban amotinados contra el Gobierno de los Turcos, y hechando del Gran Cayro al Baxà del Gran Señor, cometieron graves desordenes en aquella Capital; pero la Puerta Othomana, informada de esta sublevacion, embió con celeridad quatro Navios de guerra, que conduxeron algunas Tropas, las quales consiguieron ahuyentar los rebeldes; y aunque el principal, que era Zerkis Bey, se pudo salvar con otros tres Caudillos del tumulto, le han confiscado todos sus bienes, y demolido el soberbio Palacio, que tenia en el Cayro. Con el Correo de Roma, que passaba à Francia, se tuvo ayer aqui la noticia, de que el Papa ha dado el Capelo el dia 11. del corriente al Obispo Jubilado de Frejus, Ministro de Estado del Rey Christianissimo; pero no parece que ha avido promocion general de Cardenales, pues solo se habla de la de este Prelado. El Capitan de vn Navio Francés, que acaba de llegar de Sicilia, ha participado, que el dia primero del corriente hubo en Palermos (Capital de aquella Isla) vn terremoto tan furioso, que perecieron en él mas de cinco mil personas.

*Londre: 13. de Septiembre de 1726.*

**L**os empleos vacantes por muerte del Conde de Cadogan los proteyó el Rey el dia 7. de este mes, dando el primer Regimiento de Guardas de Infanteria al Cavallero Carlos Wills, Teniente General de sus Exercitos; y el Gobierno de la Isla de Wight al Duque de Bolton, que partiò inmediatamente à tomar possession de el: teniendole por cierto, que el Gobierno de la Torre de Londres se obtendrá el Vizconde de Lendale; y que el empleo de Gran Guardarropa se à servido alternativamente por Mylord Cadogan el mozo, y por Mylord Malpas. Tambien ha conferido su Mag. al Duque de Argyle el Regimiento de Cavalleria de la Princesa de Gales, de que era antes Coronel Mylord Londondery, à quien se le ha dado el de Infanteria, que vacò por el mencionado ascenso del General Wills, con el Titulo de Conde en el Reyno de Irlanda. El dia 9. por la mañana fue el Rey (acompañado de los Duques de Grafton, y de Newcastle) à tirar à los faytanes al Parque de Richemond; pero se bolvió su Mag. à comer à Kinsington. Aqui se quedan armando tres Navios de Guerra, con intento de que se vayan à incorporar con la Esquadra del cargo del Almirante Juan Jennings, quien ha dado aviso desde la altura de la Coruña, de todo lo que le sucedió en los Puertos de Santànder, y Santoña, y de que así aquella Costa de Cantabria, como toda la de Galicia, que iba corriendo, estaban tan bien guardadas, y defendidas con Tropas arregladas, y Milicianas, que no manifestaban sus moradores el mas leve rezcio de invasion enemiga: y como este Almirante quedaba enfermo, corre voz de que luego que se vnan con su Esquadra los tres nuevos Navios que se previenen, se retirará à esta Corte, y la Esquadra entrará en el Mediterraneo, mandada por el Contra-Almirante Hopson.

*La Haya 17. de Septiembre de 1726.*

**P**ara mañana tiene prevenida el Conde de Kinigleggs-Erps, Plenipotenciario del Emperador, vna gran fiesta, y banquete, en que concurrirán todos los Ministros de los Principes que han adherido al Tratado de Viena, y entrado en la Aliança de su Mag. Cesarea, y del Rey de España. El personage de autoridad, que aqui ha llegado, y se dixo trahia importantes encargos de Constantinopla, es vn Prelado Arabe, que se intitula Patriarcha del Monte Libano, el qual solo viene à recoger limosna para los Christianos de aquellas Provincias, à cuyo fin ha estado yà en casa del Presidente de Semana de estos Estados, y en las de los Ministros Estrangeros. La Compania de la India Oriental de estas Provincias Unidas se halla informada, de que los Ingleses han hecho vn gran plantio de arboles de Caffè, y de Thè en las dos Islas de las Barbados, y en la Provincia de la Carolina, que son Colonias suyas de la America Septentrional; cuya noticia no dexa de inquietar à esta Compania, por el menoscabo que se la puede seguir en su Comercio.

*Paris 24. de Septiembre de 1726.*

**L**A Reyna padeciò los dias passados vnos molestos dolores de rheumatismo en vna rodilla, pero quedò libre de ellos con el beneficio de vn emplastro; y mañana partirá su Mag. desde Versailles à Fontainebleau, haziendo vna corta mansion para comer en el Palacio de Peritbourg, y el Rey saldrá cazando à recibirla algunas leguas mas acá de aquel Real Sitio. El dia 18. tuvo el señor Duque de Orleans vna recia calentura, la que le obligò a salir de Fon-

taincoleau, y venirse à esta Ciudad, en donde le repitieron algunos crecimientos, con cuyo motivo le fue à visitar al Palacio Real su hermana la señora Reyna Viuda de España, que reside en Vincennes; pero no es mal de cuidado, y queda este Principe fuera de riesgo. Como los dos Regimientos de Guardas de Infanteria Francesa, y Esquizara avian estado empleados en los bosques de Fontainebleau à atajar el terrible incendio que en ellos hubo, quiso el Rey verlos despues formados en una llanura cercana à aquel Sitio; y aviendo passado su Mag. por la frente del Campo, se detuvo à la derecha, y los viò desfilar en buena orden àzia esta Ciudad. Por vn Expresso, que despachò desde Roma el Cardenal de Polignac, se ha sabido, que en vn Consistorio que tuvo el Papa el dia 11. del corriente, ha nombrado Cardenal al Obispo Jubilado de Frejus, Ministro de Estado, à quien su Mag. avia concedido Nomina para obtener esta Dignidad.

*Madrid 8. de Octubre de 1726.*

**E**L Rey ha sido servido de exonerar del empleo de su Confessor al Padre Gabriel Bermudez, para que exerça su plaza del Consejo Supremo de la Inquisicion; y ha nombrado para aquel empleo al Padre Guillermo Clarke, de la Compania de Jesus, y Rector del Colegio de los Escoceses de esta Villa. Tambien ha jubilado su Mag. al señor Marquès de Grimaldo del empleo de su primer Secretario de Estado, y del Despacho de esta Negociacion, dexandole el goce entero de su sueldo, atendiendo à su abançada edad, y achaques; y la Secretaria del Despacho de Estado, que estaba à su cargo, se ha dignado de conferirla en propiedad al señor Marquès de la Paz. Al mismo tiempo ha puesto su Mag. la Secretaria del Despacho de Hazienda al cargo del señor Don Joseph Patiño, con retencion de la de Marina, y Indias, que maneja, confiriendole el Gobierno del Consejo de Hazienda, y sus Tribunales, con la Superintendencia de Rentas generales; y al señor Don Francisco de Arriaza, que servia estos dos empleos, ha concedido plaza del Consejo de la Camara de Castilla. Tambien ha nombrado su Magestad por su Tesorero Mayor à Don Thomàs de Yriberri, mandando cessar à Don Nicolàs de Hinojosa en el exercicio de este empleo.

Antes de ayer llegó à San Ildefonso, de buelta de su viage de Italia, el señor Duque de Jovenazo, Cavallerizo Mayor de la Reyna nuestra señora, cuyo empleo queda continuando en aquel Real Sitio.

El dia 27. del passado murió en Zaragoza, de casi 80. años de edad, el señor Doctor Don Manuel Perez de Araciel y Rada, Arçobispo de aquella Iglesia Metropolitana, y que antes avia sido Obispo de Leon. Su gran virtud, literatura, y suma caridad con los pobres, le hizieron conocer, y venerar por vno de los grandes, y perfectos Prelados de España.

---

El *Sermon*, que predicò el P. Fr. Manuel Medrano, Chronista de la Orden de Predicadores, à los Patriarcas San Francisco, y Santo Domingo, se hallarà en casa de Matheo Ruiz, enfrente de San Phelipe. Y los *Autos de Fè*, que se han celebrado en las Inquisiciones de Granada el dia 18. de Agosto; y el de Barcelona en 1. de Septiembre, y el de Valencia el dia 17. de dicho mes, se hallaràn en la Plazuela de la calle de la Sarten, en casa de Isidro Serrete.

---

**CON PRIVILEGIO:** *En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá,*